



José Medina Mora,  
presidente de  
Coparmex

## Coparmex advierte que plan B amenaza derecho a elecciones limpias

RAÚL RAMÍREZ

**L**a Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) envió una carta a Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, en donde le comparte su preocupación por "la minuta de reformas a leyes secundarias que han aprobado al vapor en la Cámara de Diputados", en referencia al llamado plan B de la reforma electoral.

En parte del contenido de su mensaje, la Coparmex advierte que esto "trastoca la autonomía de los organismos electorales, su independencia para tomar decisiones en estricto apego a la ley y vulnera gravemente su operación, al grado que pone en riesgo seguir teniendo nuestra credencial para votar", y agregó que "compromete la competencia electoral y el gozar de elecciones libres, ajenas a conflictos pos-electorales".

Sobre dicho tema, aseguran que para el organismo, **este no es el momento para hacer una reforma electoral pues, aseguran, "una reforma de gran calado en la materia debe contar con el consenso de todas las fuerzas políticas"**.

Consideran que la discusión que se lleva a cabo es una maniobra "al borde de la ley" y que "representa traicionar a millones de mexicanos y a aquellos que salieron a las calles en más de 50 ciudades el pasado 13 de noviembre".

En el citado texto también se puede leer que de aprobarse, esta iniciativa "posibilita que México retroceda décadas en su vida

democrática y regrese a una de sus peores épocas, la antidemocrática".

Entre los riesgos que ven, se enumeran que "quita facultades al árbitro electoral, genera incentivos para la comisión de actos irregulares y delitos electorales", pues suaviza las sanciones contra los partidos y servidores públicos al tiempo que "afecta la estructura del Tribunal Electoral".

La carta concluye pidiendo a los senadores y fuerzas políticas del país "rechazar la propuesta de reforma electoral vía leyes secundarias" y exigen "se genere un parlamento abierto, con objeto de que haya una amplia e indispensable discusión para que cualquier modificación legal sea realizada al inicio del siguiente sexenio".

Vale destacar que el documento está firmado por **José Medina Mora, presidente nacional de Coparmex**, y finaliza con un llamado para que en la nación "no prevalezca el poder público por encima de la voluntad ciudadana".



Ricardo Monreal Ávila